

Compte-rendu du conseil d'école du lundi 24 mars 2025

Présents:

Enseignants : Mme BERNARD (directrice et PS) Mme VELLA (PS/MS), Mme GUERINON(MS/GS1) Mme ABARKI MS/GS2

Mairie : Mr FEUGERE (mairie)Mme DOS SANTOS (1ère adjointe en charge de la petite-enfance, de l'enfance et de la jeunesse

Représentants des parents d'élèves : Mme LABIDI, Mme GICQUEL, Mme KADDOURI, Mme PETIT, Mme PERMANNE, Mme SHAHEEN

Absents excusés : Mme RAYBAUD ANTONELLI (IEN), Mr ANTWI (qui assure la décharge de direction de Mme Bernard le mardi) Mme PROTIN (RPE titulaire)

Effectifs et prévisions :

Nous avons un effectif de 90 élèves mais comme chaque année des élèves ont été radiés suite à des déménagements et actuellement nous sommes descendus à un effectif de 86 élèves :35 PS, 22 MS et 29 GS.

Lors de la prévision des effectifs, en nous basant sur les 35 naissances 2022 qui ont été communiquées par le service scolaire, nous aurions potentiellement 92 futurs élèves mais comme l'année dernière les chiffres bougeront entre les déménagements et emménagements inconnus à ce jour. Douze premières inscriptions ont été réellement effectuées auprès du service scolaire de la mairie.

Le future structure est difficilement évaluable tant que nous ne savons pas si la nouvelle école ouvre et quels élèves en dépendront en fonction de la carte scolaire.

Point sur l'ouverture de l'école Frania Haverland Eisenbach (route de la berchère) Monsieur le maire a expliqué la problématique liée au manque d'effectif sur cette nouvelle école et le fait que cela peut nuire à l'ouverture de ce groupe scolaire.

3 hypothèses : - Pas assez d'effectif= l'école n'ouvre pas pour la rentrée prochaine.

- Le bailleur social remplit ses logements avec des familles ayant des enfants entre 3 et 11 ans donc en âge d'être scolarisés= l'école ouvre.
- Le bailleur social et les ventes de maisons de Nexity ne sont pas en mesure de nous donner le nombre d'enfants requis ; alors la fermeture de deux classes (une à la maternelle Perrault et une en élémentaire Lévi) sera préconisée.

La commune se base à ce jour sur un prévisionnel et devrait être en mesure de prendre cette décision d'ouverture courant du mois de juin une fois la commercialisation des logements sociaux effectuée. Toutefois une décision peut être actée jusqu'en septembre.

Monsieur le maire a toutefois bien spécifié que malgré la carte scolaire définie ; les enfants ayant commencé leur scolarité dans les écoles actuelles pourront poursuivre sans changement ; idem pour les fratries qui ne seront pas séparées.

Communication avec les parents

Chaque enseignante a rencontré chaque famille durant les trois semaines précédant les vacances de février afin de faire un premier point sur les progrès de leur enfant. Un nouveau carnet de suivi des apprentissages suivra les élèves de la petite à la grande section. Il devra donc absolument être rendu avant les vacances scolaires d'été afin d'être transmis à la nouvelle enseignante de l'année scolaire suivante.

ENT Beneylu School : l'équipe enseignante a le sentiment que peu de parents se connectent car n'a aucun retour. Cet outil a été mis en place pour favoriser la communication entre l'école et les familles ; que toutes les photographies et vidéos postées sont des supports de langage à utiliser à la maison.

Exercice PPMS de confinement amélioré a été programmé le jeudi 6 février 2025, le matin. Le scénario était le suivant :« *L'accident chimique : Un camion transportant des produits chimiques dangereux se renverse à proximité de votre école. La directrice alertée par les autorités déclenche le PPMS confinement.* » L'exercice s'est bien déroulé. A noter que les encadrements de fenêtres et de portes seraient difficiles à calfeutrer car vieilles structures importantes.

Evaluations GS

Les enseignantes de GS ont rencontré les parents afin de présenter les résultats de leur enfant. Le Plan académique "**Pour une entrée sécurisée au CP**" cible en GS les compétences sensibles déjà maîtrisées et celles qu'il est nécessaire de développer et renforcer pour la réussite de chaque élève à l'école élémentaire dans les domaines fondamentaux de la lecture, l'écriture et la numération.

Lorsque des résultats montrent des difficultés globales dans tous les domaines, un courrier est adressé au médecin de l'Education Nationale afin d'évaluer les aides à mettre en place et accompagner les familles dans les orientations vers différents spécialistes. Les résultats ont été positifs. Nous poursuivons le travail en numération et en résolution de problèmes afin que les élèves développent des stratégies.

Spectacles et animations

Spectacle de Noël : Le palais des gourmandises, spectacles de marionnettes mettant en scène les spécialités pâtisseries de différents pays.

Escape Game autour des 5 sens Chaque classe a y a participé. Une énigme devait être résolue en passant par l'odorat, le toucher, l'ouïe et la vue.

Tonte des moutons le jeudi 10 avril. Les élèves se rendront à pied route du fort derrière le complexe d'Andilly afin d'assister à la tonte de près de 300 brebis. Cette observation viendra compléter l'intervention de Mr Feugère qui avait eu lieu au sein de l'école au cours du premier trimestre.

Sortie de fin d'année Zoo d'Amiens le jeudi 15 mai (règlement par la caisse des écoles) Visite guidée pour chaque classe.

Pour les PS et PS/MS :A l'aide de plumes, de poils et de sons, les élèves découvriront le zoo et ses animaux.

Le médiateur fera découvrir aux enfants différents animaux au travers d'interactions : mimes, décompte des animaux, reconnaissance des couleurs, manipulations (plumes, poils) et écoute de différents cris.

Pour les MS GS : A l'aide de chansons et de mimes, les enfants découvriront les animaux du zoo. Le médiateur fera découvrir aux enfants différents animaux au travers d'interactions. Les enfants apprendront où les animaux vivent, ce qu'ils mangent. Ils apprendront à faire la différence entre un mammifère et un oiseau, par le biais d'observations et de chants.

Projets passés, présents, futurs

Samedi 7 décembre matin : Après une journée intensive de préparations culinaires par les élèves, nous avons eu le plaisir d'inviter les parents pour un moment de partage au cours d'une **rencontre autour d'un petit déjeuner**. Les représentantes de parents d'élèves ont été comme d'habitude très impliquées pour aider à la préparation de la salle.

L'équipe enseignante a travaillé en amont particulièrement sur le lexique en lien avec les ingrédients et ustensiles et un travail de graphisme et d'écriture a été effectué pour les plus grands lors de l'élaboration des invitations.

Rencontres sportives autour de jeux collectifs entre les classes de **GS et CP** au complexe d'Andilly le **jeudi 13 mars**.

Carnaval : Cette année, nous participerons au carnaval de la ville qui se tiendra le **samedi 17 mai**. Nous confectionnerons donc en classe avec les élèves leurs costumes et accessoires et espérons que les familles seront présentes pour accompagner ce matin-là leur enfant durant tout le défilé. Nous travaillerons autour de la faune et la flore du printemps dans nos jardins.

Biennale d'Andilly : **jeudi 22 mai après-midi** Les classes se rendront à pieds au complexe polyvalent pour rencontrer différents artistes et observer leurs œuvres. Ceci entre dans leur parcours éducatif et culturel.

Projet central : Décloisonnement qui va redémarrer débuter afin de poursuivre les ateliers visant à aménager le jardin sensoriel. Les plantations vont reprendre avec l'utilisation du carré pédagogique et d'autres bacs de plantations.

La partie bac à eau va être mise en service. L'espace musical sera également mis en place.

Les différents espaces de la cour continuent à être aménagés. Différents points de rencontre dessin ou lecture ; des fleurs ardoises ont été fixées sur les murs du local à vélo.

Nous sortons également lorsqu'il y a du soleil le sac de plus de 1000 Kaplas afin que les élèves puissent créer des constructions en mélangeant les différents niveaux de classe ; développant ainsi la coopération.

Des activités hors les murs sont mises en place en utilisant les différents espaces végétalisés de l'école.

Mardi 1^{er} juillet : Nous participons à l'exposition « A la manière d'eux... » qui se tiendra à l'école élémentaire.

Nous exposerons des œuvres individuelles et/ ou collectives réalisées par les élèves après découverte et observation de tableaux de peintres connus. Cette action commune permettra de poursuivre le lien maternelle/élémentaire.

Les parents seront donc invités à découvrir cette grande exposition et à terminer tous ensemble lors d'un moment convivial de restauration.

Actions pour la coopérative scolaire :

Vente de chocolats en association avec Jeff de Bruges qui a permis de rapporter près de 480€.

Vente de livres durant le festival du livre durant la semaine du 3 au 7 février. Nous avons pu récupérer 20% des ventes sous forme de livres pour les classes. (soit une dotation de 142€ d'albums)

Les représentants de parents d'élèves proposent d'organiser éventuellement comme l'année dernière une vente de gâteaux et de boissons lors du carnaval afin de collecter des fonds pour les coopératives scolaires des deux écoles.

Animations bibliothèque municipale

Laetitia Scolari, responsable de la ludothèque d'Andilly intervient une fois par mois auprès des élèves de petite section. Elle propose des lectures très interactives en s'appuyant sur des tapis à histoires, un kamishibai... en tenant compte des thèmes abordés en classe en fonction des périodes. Ce sont des moments de qualité appréciés de tous.

Les élèves de moyenne et de grande section se rendent à la bibliothèque à partir du moment où la capacité d'accueil peut être respectée : 19. Les effectifs des classes de Mme Guerinon et Abarki étant réduits, elles ont pu s'y rendre la plupart du temps.

Gymnase : Les cars pour le transport des élèves de la Maternelle en dernière période sont pris sur le budget du SCERGIS. Ceux-là ont bien été inscrits sur ce budget cette année. Il y aura donc un car pour emmener les enfants de Maternelle au complexe polyvalent sur la dernière période le vendredi dès le retour des vacances de printemps. (une semaine sur deux pour chaque classe)

Mairie :

Sécurisation des trottoirs aux alentours de l'école (végétaux massifs empêchant la circulation piétonne) Mme Kaddouri, RPE, a montré à Mme Dos Santos ce dont il s'agissait. Un courrier sera envoyé aux habitants dont la végétation dépasse et encombre les trottoirs de la ville.

Kermesse : La caisse des écoles organise, comme tous les ans, sa kermesse de fin d'année qui aura lieu toutefois cette année le vendredi 13 juin à partir de 17h dans le parc de la mairie suite à un constat depuis quelques années que les parents ne pouvaient pas forcément venir le samedi à cette période de l'année.

Les membres de la caisse des écoles organisera les jeux et il est demandé aux RPE et aux enseignantes d'organiser la vente de boissons et de gâteaux ou autres. Le résultat de ces ventes sera réparti sur les coopératives scolaires. Nous faisons donc un appel aux parents pour trouver des lots et organiser les stands. Un lien a été envoyé il y a déjà plusieurs mois sur toutes les boîtes mail des parents d'élèves.

Fin du conseil à 20H30

Gwénaëlle BERNARD, directrice